

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



NOTAS GRÁFICAS DEL SUCESO DE AYER EN LA CALLE DEL CAÑO.—ARRIBA: CARLOS SUÁREZ MERINO, QUE HIZO TRES DISPAROS SOBRE ANTONIO CÓRDOBA ROMERO, HIRIÉNDOLE GRAVEMENTE, EXPLICÓ SU AGRESIÓN DICHIENDO QUE DISPARÓ SOBRE ANTONIO POR NEGARSE ÉSTE A REPARAR EL HONOR DE SU HERMANA.—ABAJO: EL HERIDO ANTONIO CÓRDOBA, ENCAMADO EN EL HOSPITAL DE AGUDOS.

Beban siempre

Fino "LA RIVA"

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 12 de Diciembre.

En veinticuatro horas

Temperat. a m. "al sol y al aire libre	10 80
" a la sombra	7 40
" mínima	3 00
" media	5 20
Oscilación	4 40
Agua de lluvia en milímetros	2 20
Agua evaporada en milímetros	0 40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0°	789 10
Temperatura a la sombra	8 60
" de termómetro hmd.°	8 20
Tensión del vapor	5 60
Humedad relativa	93 00
Estado del cielo	Cubierto.
Dirección del viento	S. O.
Fuerzas	Ventolina
Recorrido en 24 horas	159 00

GRAN TEATRO

Ideal Círculo

Teléfono 2700

Funciones para hoy jueves 13 de Diciembre.

A las diez de la noche.—Cinematógrafo y fin de fiesta.—Estreno de la comedia cinematográfica en cinco partes, **El secreto de papá**.—Éxito de las notables bailarinas **HERMANAS PIPIOLAS**.—Éxito grande del insuperable imitador de estrellas de la canción, **BERTINI**. Con nuevo repertorio y vestuario.

Butaca, 2 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Paraíso, 0'30.

A las seis de la tarde.—Cinematógrafo.—Estreno: **Magazine Metro Goldwyn**, revista una parte.—Estreno: **Un grupo de familia**, cómica, dos partes. Interpretada por «La Pandilla».—Estreno: **El secreto de papá**, comedia en cinco partes, por la bellísima Shirley Moson.—Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20. Medias entradas para niños menores de diez años a 0'10.

Muy pronto, estreno: **¡Viva Madrid, que es mi pueblo!** Último éxito de la cinematografía española.—Interpretes: Marcial Lalanda, Carmen Viance, Faustino Bretaña, Erna Becker, Javier Rivera.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA

Teléfono, 1750.

Calefacción espléndida.

Temporada de grandes producciones cinematográficas.

Funciones para hoy jueves 13 de Diciembre.

A las seis de la tarde.—Función popular con un programa extraordinario.—1.º La graciosa película, titulada, **Amor leonino**—2.º La hermosa película en seis partes por Tom Mix, titulada **El hombre de nieve**.—Butaca, 0'50; Palcos, 0'80; Gradas, 0'10.

A las diez de la noche.—Programa extraordinario, proyectándose la grandiosa película marca UFA en seis partes, titulada **El camino de la fuerza y la belleza**, lo más atrevido y artístico que se llevó a la pantalla. Himno a la belleza y al desnudo casto y limpio.

Butaca, 1 peseta; Palcos, 0'80; Gradas, 0'20.

Mañana viernes, segunda actuación por tarde y noche de la gran orquesta compuesta por 40 profesores.

El sábado tarde y noche la deseada película española, **Estudiantes y modistillas**.

Pronto, y solo por dos días.—El formidable artista predilecto del público de señoras, **Edmond de Bries**. Será el asombro del público las alhajas, vestuario y arte de este imitador inimitable.

R. de Villa-Zevallos y Lara

Exclujano de los hospitales de la Guerra en Francia

Enfermedades de riñón, vejiga, próstata, etc.

Pérez Galdós, 8

(GRAN CAPITÁN)

De 11 a 1 y de 3 a 6

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Arrendamiento desde el día se hace de unos locales para almacenes y de otros para graneros en la casa, número 16 plaza de San Nicolás.—En la misma informarán. Hoas pr aravisitarlos los días no feriados de once de la mañana a cuatro de la tarde.

Colocaciones

Contable práctico en cualquier trabajo de escritorio industrias o comercial, desea colocación, bien por jornada completa o por horas. Para informes en el estanco de la calle Gondomar.

Se desea dependiente con algunos conocimientos de comestibles; útil presentarse sin buenas referencias. Muñices, 4.

Viajante que conozca el negocio de Abonos, se necesita. Dirigirse con referencias, Apartado 22, Jaén.

Compras y ventas

Se vende una taberna barata casa amplia.—Razón Imágenes 13.

Se vende una bomba centrífuga, marca Inglesa, para un caudal de ochenta metros cúbicos por hora, Para tratar Avenida de Canalejas, 11.

Se venden estantes para oficina o establecimiento y salón caoba y muchos muebles.—Razón Céspedes 8.

Chopos. Se venden estacas de las variedades maderable y pasta de papel a 20 pesetas el millar.—Razón administración del señor Duque de Alba, Saravias 5, Córdoba.

Jabón «Chimbo» sirve para todo. Para tocador, para la ropa, corriente o delicada. Indispensable para chofer y mecánicos. Agente Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 2858.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia

Se vende manteca de vaca fresca del día, Concepción 32 y María Cristina, 3.

Se venden cebollas murcianas gordas para matanzas.—Plaza de Abastos. Puesto de José Ruiz, ocho dea una de la mañana.

Se vende una corta de cañas en el Guadalquivir colindantes con los aviones que existen en el Campo de la Verdad. Para tratar en la calle Bajada del Puente número 11, Campo de la Verdad Córdoba.

Solares a 2 pesetas metro en el camino que va al molino de Sanzueña, con grandes vistas y alturas. Para verlos y tratar en la finca San Vicente en dicho camino.

Una mesa de billar en buen uso.—Para tratar en este pueblo calle Tafur número 33, Villafranca.

Se venden un gramófono, cinco botas de vino y dos cafeteras. Calle Maese Luis, número 19.

Huéspedes

Se admite un huésped en familia y se alquila una habitación amueblada. Razón León Torrellas, 29.

Traspasos

Se traspasa establecimiento de comestibles. Mayor de Santa Marina 29.

Varios

Joven formal precisa contraer matrimonio con señorita, preferible agraciada. Diríjase a R. G. Apartado [número 2, Córdoba.

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperios Pajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal. Córdoba.

Rótulos Esmaltados.—Sus calidades y precios inimitables hace que bata el record de ventas E. de Obregón, sucesor de Serrano Obregón. A. Morales 10. Teléfono 1470

Agencia Automovilista.—Antonio Valero Diaz, agente de negocios. Especialidad en arreglo de carnet de Chauffeur, transferencias de dominio, matrícula de automóviles y motocicletas a precios muy reducidos. Dirección: Jardines de la Agricultura (Esquina a Teniente Carbonell, Córdoba. Encargos al señor Cardenete, Agencia Citroen, Gran Capitán, 26.

Informaciones de anoche

Opiniones

Inteligencia y carácter

Se ha discutido con calor durante mucho tiempo el desarrollo de cuál de estas dos facultades debe principalmente dirigir sus esfuerzos la educación.

¿Nos han de dar la cultura y la escuela muchachos avispados, hueros especialistas y técnicos, o se ha de tender en las mismas a obtener caracteres de una pieza y al cultivo intensivo de la energía?

El problema no es regional, ni nacional solamente, sino universal y mundial.

La unilateralidad no es defecto exclusivo de nuestra pedagogía. Adolece del mismo mal la enseñanza de los pueblos que van a la cabeza de la civilización.

Así el maestro americano es un profesor de boxeo, que vigila los biceps de sus alumnos y habilita a éstos para el «struggle for life», adiestrándoles en el arte de la patada y el puñetazo.

El aula alemana atiborra de ciencia el cerebro de los estudiantes y se orienta de un modo muy singular hacia la formación de intelectuales y de sabios.

Más prácticos y realistas los ingleses, disciplinan la juventud para la industria y para el comercio, para la política y la administración: la preparan para la dominación y para la vida.

Quizá es la cultura francesa la más conforme con las tradiciones clásicas, la que ha heredado y mantiene más puro el espíritu de Grecia y del Lacio, y la que, por tanto, se puede considerar la más vecina del ideal, más completa y más humana.

Educación viene de «educere», infinitivo latino que significa sacar, extraer.

Educación es, pues, revelar todo el contenido humano, que en potencia existe en toda criatura racional.

No será, por tanto, buena educación la que únicamente fortalezca el músculo o el intelecto o el sentimiento o la voluntad.

Naturalmente que como hasta en lo malo hay categorías, será menos deficiente la cultura que produzca elocuentes retóricos y artistas ilustres que la que nos dé fornidos atletas.

Entre obtener como resultado de la educación profundos razonadores o luchadores esforzados, nosotros votamos resueltamente por este último.

No amamos al sofista, al embaucador intelectual.

Con la inteligencia son compatibles todas las grandezas, pero todas las bajezas y todas las servidumbres también.

Y en las avanzadas de la guerra y el combate eterno por la dignidad moral, no han solido ocupar el puesto de más peligro, sino los obreros manuales.

Y así a la pregunta de si es la inteligencia o el carácter lo que con preferencia se debe fomentar y cultivar en los centros docentes, hemos de responder que una y otro, para no ir cojos. Y, por supuesto, sin descuidar y dejar en barbecho la sensibilidad y las fuerzas físicas.

Porque no es—lo repetimos—conseguir eminencias científicas o notabilidades guerreras lo que se ha de proponer, sino generar almas, modelar ciudadanos, crear hombres.

A. G.

fin de que no aparezca en la provincia ni un solo caso de la repugnante enfermedad. Por último, se ocupa del intrusismo en la medicina, que castigará de forma inexorable.

Multas

El gobernador civil de la provincia ha impuesto las siguientes multas:

De cincuenta pesetas a las vecinas de esta capital Josefa Rodríguez Molina y Pilar Acosta Reyes, por reñir en la vía pública promoviendo escándalo.

Otra lección

En Santa Cruz de Tenerife se construirá un Gran Hotel

El ingeniero austriaco don Emilio Klein está en gestiones para construir un Gran Hotel en la bellísima capital canaria. Este será emplazado junto a la Avenida marítima; Rambla del General Gutiérrez, y calle Alfonso XIII.

Indudablemente el Gran Hotel de la Avenida a que nos referimos llenará una necesidad vital para Santa Cruz de Tenerife; capital que por su posición geográfica, por sus bellezas naturales, etc., puede ofrecer un evidente interés para el turista.

Nos complace altamente que los pueblos se preocupen por intensificar sus recursos y su ingenio, para rodearse de comodidades, y brindar al turista un alojamiento refinado y confortable, haciéndole apetecible y amable su permanencia en la ciudad.

Por nuestra parte, y con los ojos puestos en Córdoba, solo deseamos que la lección que nos da hoy Tenerife, como la que antes nos dieron Cádiz, Huelva, Granada y Almería, se traduzca en una satisfacción para los que por esos medios aspiraron a vigorizar la corriente turística en nuestra ciudad.

Gobierno Civil

La Junta provincial de Sanidad

Mañana jueves 13 de actual, a las doce de la mañana, se reunirá en el despacho del Gobernador civil la Junta provincial de Sanidad.

Visitas

Han visitado al Gobernador civil de la provincia don Arturo Ramos:

Don Pedro Jiménez, don Antonio Vibora Blancas, don Mariano Salazar, don Luis Fernández, don José Castell Pedrajas y don Francisco Milla.

Una circular

En el «Boletín Provincial de Higiene» del día 10 del actual, se inserta una importantísima circular del Gobernador civil de la provincia relativa a Sanidad.

En la misma, la primera autoridad se preocupa de todos los problemas en relación con la salud pública, dictando las órdenes preventivas necesarias, y recabando la colaboración de las autoridades municipales y sanitarias, para el más estricto cumplimiento de los preceptos sanitarios.

Se exige en la misma a los Ayuntamientos, que den una organización moderada y bien orientada al comercio de la leche, abarcando desde la higienización de establos hasta el transporte y expendición al público, en el plazo improrrogable de un mes, remitiendo detalles de como hayan organizado, sanitariamente, este servicio con el máximo de garantías.

También da terminantes órdenes relativas a la prevención de la viruela, órdenes que llevará a efecto con todo rigor, con el

EN TODAS
las Farmacias y Droguerías
pida usted

una botella
"FORET"

y le despacharán la mejor

Agua Oxigenada Neutra
que se elabora en España.

Grandioso: Es el surtido de Abriguitos de punto para señoras y niños que presenta ELMETRO y sus Sucursales.

El suceso de la Torrecilla

Se presenta en la Comisaría el autor del crimen

Hace unos días dimos cuenta de un suceso ocurrido en el cortijo «Torrecilla baja», en el que resultó herido gravemente de un palo en la cabeza un individuo conocido por el Zamorano.

Las lesiones que éste padecía eran tan graves que el desgraciado falleció en el Hospital de Agudos, de esta capital, a consecuencia de las mismas.

En un principio se desconocía el nombre del autor de las lesiones, apesar de hallarse trabajando en el mismo cortijo que el herido.

Esta mañana se ha presentado al Comisario de Vigilancia señor Herrera un individuo llamado Francisco Romero Ramirez, que se confesó autor de la muerte del Zamorano.

Romero ingresó en la cárcel a disposición del juez de instrucción.

Ha manifestado el detenido que el día en que ocurrió el suceso sostuvo una violenta discusión con el Zamorano, que le ofendió y que la discusión degeneró en reyerta, agrediendo dicho individuo con un palo, y que él entonces contestó la agresión con otro palo, marchándose el Zamorano del cortijo, no habiendo vuelto a tener noticia de él hasta que hoy al regresar a su casa desde Torrecilla le dijeron que había muerto el Zamorano.

Entonces se puso a disposición de las autoridades para responder de su delito.

El detenido es hombre de buenas costumbres y tiene en la cara una cicatriz que, según manifestó le fué causada por el muerto en la reyerta sostenida.

Concurso

para proveer la plaza de Profesor encargado del internado en la **Academia Cívico-Militar**, calle Gondomar sin número, con el sueldo anual de 4.000 pesetas.

Se precisa título de Profesor Mercantil, Licenciado, o Maestro Nacional.

Para presentación de solicitudes y detalles en los Pabellones de la Victoria, Grupo de Artillería, capitán don Enrique Vera, de 18 a 20.

Por fin se estrena el Sábado Estudiantes y Modistillas

Aviso al público

Desde el lunes 3 de Diciembre anuncia Pedro G. Herrero que se ha restablecido en su casa Blanco Belmonte, 30, la venta al público de leche por la mañana y tarde lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela

El mejor alumbrado

por gasolina, con y sin manguito
sin humo, olorín peligro de explosión
CATÁLOGOS GRATIS

Viuda de Martínez Rucker
CÓRDOBA

Ganga: Desde 40 céntimos metro telas para vestidos, desde 60 céntimos Lienzo moreno, desde 1 peseta Mantas de algodón, en **EL METRO** y sus Sucursales.

LA VOZ en Alcalá La Real (Jaén)

Bendición de una imagen

El lunes, 10 del actual, tuvo lugar la bendición por el virtuoso párroco de Santo Domingo de Silos, don Lisardo Campos Granadino, de la imagen de Nuestra Señora de las Mercedes, que en artísticos mosaicos sevillanos ha sido colocada por el prestigioso maestro de obras don Manuel López, en la pared frontera de la escalera del juzgado de Instrucción.

El digno señor juez don Luis Marchena recabó del personal del juzgado y de los señores registrador de la Propiedad, notarios, y demás abogados y procuradores que ejercen en este pueblo. Con más el culto abogado de Jaén don L. Carlos Alvarez Lara.

A dicho acto, que tuvo lugar a las doce del día mencionado, asistieron casi todos los señores contribuyentes, siendo obsequiados espléndidamente por el digno señor juez de instrucción con fiambres, dulces y vinos en la sala de dicho Juzgado.

También han contribuido a costear dicha imagen el Excmo. señor don Rafael Abril y León, licenciado en Derecho y senador vitalicio, y los estudiantes de Derecho don Diego Utrilla y don Antonio Apero.

La Virgen está protegida y adornada por un precioso tejadito y rodeada de yedra artificial. Aquel día, flores naturales colocadas en elegantes búcaros, completaban bellamente el conjunto.

Por la noche la iluminan dos bombillas de luz eléctrica colocadas dentro de artísticos y antiguos farolitos colocados a sus lados.

Merecen plácemes el iniciador de la idea, don Luis Marchena y el maestro de obras don Manuel López. Ambos, como siempre, han sido generosos, espléndidos, delicados, buenos, en una palabra, sus simpatías son producto de su alma, con ellos los alcaíinos estamos orgullosos y satisfechos de tener con nosotros un tan buen juez y un tan

buen artista como los señores Marchena y López.

Nuestra sincera enhorabuena.

Viajero

Pasó unas horas en esta ciudad el activo y simpático señor marqués de Romero-Toro, con objeto de reorganizar el Comité de Unión Patriótica, según nos dijeron, habiendo dado amplios poderes al culto médico, presidente de dicho Comité, don Francisco Montañez.

Con el mismo objeto marchó a Castillo de Locubín, donde nombró presidente al rico propietario don Camilo Ruiz Alvarez; prestigiosa figura de la industria, del comercio y de la agricultura, rodean al señor Ruiz Alvarez.

A todos deseamos un feliz acierto en su difícil función político-social.

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Una niña muere al ser conducida a la Casa de Socorro

En las primeras horas de la tarde de hoy ha ocurrido una sensible desgracia.

La niña de dos meses Milagros Bascón, que con su madre vivía en la calle de Barrionuevo, número 29, se puso enferma esta mañana.

La madre, que notó síntomas de anomalía en la salud de su hija, la trasladó a la Casa de Socorro.

Cuando llegó al citado centro benéfico, los facultativos certificaron que la pequeña era cadáver.

El cadáver quedó a disposición del juzgado en el repetido centro, donde se desarrolló la correspondiente escena de dolor, motivada por la desconsolada madre de la niña muerta.

Una riña entre vecinos

En la casa número 12 de la calle de Siete Revueltas se ha desarrollado una de esas pintorescas escenas de vecindad que tienen su causa en una futilidad y por lo general terminan en la Comisaría.

Maria Recio Clavellino, vecina de dicha casa, tuvo un disgusto con una convecina suya, cruzándose entre ambas algunas frases gruesas.

Intervino en la cuestión Manuel Bello León, padre de una de las contendientes y la cosa pasó de las palabras a los hechos.

Resultaron heridos, aunque por fortuna levemente, Manuel Bello y Maria Recio.

Fueron asistidos ambos en la Casa de Socorro y después se presentó la correspondiente denuncia en la Comisaría.

La jornada municipal

La Alcaldía

Hoy ha despachado en la Alcaldía el alcalde accidental don Pedro Villoslada Peichalup, que regresó anoche de Sevilla.

Visitas

Han visitado al alcalde accidental, don Pedro Villoslada Peichalup:

Don Carlos Romero Berral, don Rogelio Luque, don Aurelio Pérez Cantero, don Salvador Guerra, don José Ruiz, don Eduardo Sotomayor, don Benito Canella y don Félix Caballero.

De Quintas

El mozo Vicente Navarro Jurado, hijo de José y María Josefa, natural de Pedreña, cuyo domicilio se ignora, se presentará en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, con objeto de evacuar un asunto de su interés.

De Arbitrios

Por decreto del señor Alcalde, se abre el cobro en la oficina recaudadora de Arbitrios municipales de los recibos correspondientes al cuarto trimestre del año actual, del impuesto sobre carruajes de lujo, tracción de sangre, por el concepto de posesión.

Servicios de la guardia municipal

Denuncias formuladas por la guardia municipal en el día de hoy:

Pedro Moreno González, por vender pición en su domicilio careciendo de autorización municipal.

José Fernández Moreno, conductor del auto-taxi CO.-3.410, por dejarlo abandonado en la Avenida del Gran Capitán.

Josefa Mora Soler, dueña de un perro que se encontraba en la vía pública sin bozal y sin licencia municipal.

La sesión de la Permanente

Orden del día para la sesión ordinaria de la Comisión municipal Permanente que ha de celebrarse mañana jueves 13 de diciembre de 1928.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Ratificación del acuerdo adoptado en la sesión anterior sobre concesión de quince días de licencia al Alcalde propietario.

Ratificación del acuerdo adoptado en la sesión anterior aprobando el presupuesto de don Enrique Molina García para el suministro de muebles con destino a la nueva Oficina de Turismo.

Moción del Alcalde relacionada con el reparto de juguetes a los niños de las escuelas públicas.

Proposición del Alcalde pidiendo que se le autorice para la concesión de donativos a los pobres, con motivo de las próximas Navidades.

Memoria que presenta el concejal don Joaquín Raposo González relativa a su actuación al frente de la Colonia Escolar marítima durante la expedición verificada a Torremolinos (Málaga) durante los meses de Agosto y Septiembre últimos.

Oficio del presidente de la Excm. Diputación provincial trasladando el acuerdo adoptado por aquella Comisión provincial

de aumentar hasta el uno por ciento de los presupuestos de ingresos de los Ayuntamientos de la provincia, la cuota del repartimiento que para el sostenimiento del Instituto Provincial de Higiene y Brigada Sanitaria determina el artículo 15 del Estatuto provincial.

Oficio del ingeniero Industrial relacionado con la expropiación de una parcela de terreno lindante con la carretera de Córdoba a Espejo con destino a vertederos de la limpieza pública.

Certificado del ingeniero municipal de las unidades de obra ejecutadas por don Rafael Iznardi Alzate, contratista de las de alcantarillado del sector Nordeste de Córdoba.

Certificado del ingeniero de las unidades de obra ejecutadas por don José María Prats Cruells en las de levantamiento del plano de la zona de construcción de la nueva necrópolis.

Certificado del arquitecto de las unidades de obra ejecutadas por don Francisco Flores Tallón, en las de reparación del Grupo Escolar López Diéguez.

Certificado del mismo arquitecto de las unidades de obras ejecutadas por el contratista de las de reconstrucción de la cúpula de la iglesia de San Nicolás don Manuel Flores Martínez.

Presupuesto del arquitecto para la realización de obras menores en la Escuela Maternal y de Párvulos del distrito de la Izquierda, establecida en la calle Rey Heredia.

Presupuesto del arquitecto para la ampliación de la cocina de la cantina escolar del Grupo López Diéguez.

Presupuesto del arquitecto para la colocación de puertas y cristaleras en la Escuela de Santa María de Trassierra.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última, en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancias de don Juan González Muñoz, don José López Casado y don Luis Cazalla Molero, solicitando que se les nombre practicantes supernumerarios, sin sueldo, de la Beneficencia municipal somitaria.

Instancia de don Joaquín Gómez Aguado, pidiendo que se le señale orden de población al edificio de su propiedad que está construyendo en la nueva calle Fray Diego de Cádiz.

Instancia de don Eduardo Sotomayor Criado, pidiendo autorización para llevar a cabo la apertura de un establecimiento en la casa sin número de la calle Pérez de Castro.

Instancias de don Dionisio Iglesias Ortiz, don Mariano Gómez Salmoral y don Francisco Medina Rosal, pidiendo licencia para la apertura de sus establecimientos.

Instancia de don José Flores Parras, pidiendo licencia para construir una fosa séptica en la casa de su propiedad número 6, calle Antón de Montoro (Barrio de la Gollondrina).

Tres decretos del señor Alcalde en reclamaciones formuladas por otros tantos inte-

resados contra el pago de arbitrios municipales.

Decreto del señor Alcalde concediendo inhumación gratuita en una sepultura del cementerio de San Rafael al cadáver del ordenanza de la estación sanitaria del fieltro del Puente, Juan Carrillo Vilches.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión municipal permanente en las sesiones celebradas durante el pasado mes de octubre.

Otros asuntos de interés y cuentas favorablemente informadas.

Diputación provincial

El vicepresidente, enfermo

Ayer fué víctima de un ataque de hemiplegia el presidente interino de la Diputación, don Isidro Barbudo y Sanz.

El estado del señor Barbudo es muy delicado, habiendo causado la noticia de esta inesperada dolencia general sentimiento, por ser el vicepresidente de la Diputación persona que goza de generales simpatías.

Por la casa del enfermo desfilar innumerables personas que se interesan por su estado.

Deseamos al señor Barbudo un rápido y total restablecimiento en su enfermedad.

Una comisión de Obejo

Ayer visitó al presidente interino de la Diputación una comisión de Obejo, integrada por el alcalde don Francisco García Moreno y los señores Molina Bajo, Herruzo Ibáñez, Barrios Corlado, don Miguel Alcáide, don Germán Cubero, don Marcial Padilla y don Ricardo González.

Dicha comisión interesó a la Corporación provincial en la aprobación del proyecto de un camino vecinal a dicho pueblo.

De la provincia

Un hombre, arrollado por un automóvil, resulta gravemente herido

En las inmediaciones de la aldea de Zambra ha tenido lugar un sensible accidente de automóvil, en el que ha resultado herido de gravedad un hombre.

Por la carretera de Montoro a Rute, circulaba el automóvil de esta matrícula número 2.435, de la propiedad del alcalde de este último pueblo, don Manuel Eoija Villén, conducido por el chofer Ambrosio Serrano Repullo.

Al llegar el automóvil al kilómetro 101 de dicha carretera, dió un arrollón al vecino de Lucena, Antonio Favar, arrojándole al suelo y lesionándole.

Desde la aldea de Zambra, marchó al lugar del suceso el médico titular, que practicó al herido la primera cura, apreciándole la fractura vimalleolar del pie derecho y contusiones diversas.

En grave estado, el herido fué trasladado en el automóvil atropellador, a la ciudad de Rute, ingresando en el hospital de dicho pueblo.

Del hecho se dió conocimiento al juzgado.

Films, GESTOS, SONRISAS Y VEDETTES

Una nueva "estrella" en el ciclo cinematográfico

Irma Harrison, aventajada discípula del director D. W. Griffith, acaba de hacer su entrada a Hollywood después de trabajar por varios años en los mejores teatros de Nueva York.

Irma Harrison desempeñará el papel principal en «The Yellowback» («El cobardo»), producción de James Oliver Curwood, bajo la dirección de Jerome Storm. La escena se desarrolla en el Canadá, bajo la espesura de los bosques y entre la nieve.

Una cinta de la Rusia imperial

Roberto Vignola, el inteligente director, comenzará a filmar esta cinta; un drama interesante que tiene lugar en Rusia en la época del Czar; pluma de S. E. V. Taylor, adaptada a la pantalla por Wyndham Gittens Noah Beery, luciendo hermoso uniforme con galones dorados, haciendo de un general tirano, desempeñará el papel principal.

Aldeanos rusos, cosacos, oficiales y artistas, han sido escogidos por Vignola de entre las huestes de extras.

Regreso de Darmour

Uno de los productores de películas más jóvenes, que ha escrito ya cuatro series de comedias cortas, Larry Darmour, acaba de regresar a Hollywood, después de haber estado en Nueva York unas semanas donde conferenció con el señor J. I. Schnitzer, vicepresidente de dicha compañía cinematográfica.

Cuidado con las pinturas

Si la señora intenta realizar un viaje al archipiélago del mar del Sur, hará muy bien de acarrear consigo un refrigerador para su lápiz de los labios, sus cremas y otros accesorios de «belleza».

Esto es exactamente lo que se ha hecho para conservar los accesorios de toilette de los artistas en las tropicales islas donde Navarro va a hacer su nueva película. Un pequeño refrigerador eléctrico es parte del equipo de la expedición, ya que, de lo contrario, el intenso calor derretiría las preparaciones indispensables para el maquillaje.

La televisión invade Hollywood

Siempre ansiosas de ensayar nuevas ideas, las celebridades de Hollywood están haciendo instalar en su respectivo domicilio aparatos de televisión.

Tod Browning, Lon Chaney, William

Haines y Buster Keaton, poseen cada uno el suyo.

Diremos de paso que ninguno de ellos ha obtenido hasta el presente resultado alguno digno de mención.

¡A París!

Tim McCoy, famosa estrella del cine, en producciones de los grandes espacios, proyecta un viaje de vacaciones a París, donde pasará la Navidad.

¡Oh, soy todo un personaje!

Lew Cody estaba comiendo apaciblemente en un café de Hollywood, cuando se le acercó un joven y le tendió la mano.

«¡Hola, Lew, cómo te va», exclamó con entusiasmo. «¿Cómo está Mabel? Magnífico. Mira, te presento a un amigo mío, Mr. Blank, de Kansas City. Un buen muchacho. Ven a vernos uno de estos días, Lew...»

El famoso actor aparecía algo perplejo, pero sonrió amablemente. En seguida se despidió el joven, e inclinándose hacia Lew, le murmuró al oído:

«La verdad es que usted no me conoce ni por Adán; pero mi amigo cree que soy un gra personaje, así es que le he representado una pequeña comedia...»

Dolores del Rio se ha quedado viuda

En Berlín y a consecuencia de haberse infectado la herida ocasionada por una reciente intervención quirúrgica, ha fallecido el acaudalado mejicano don Jaime Martínez del Rio, ex esposo de la conocida «estrella» Dolores del Rio.

El nombre de Martínez del Rio será indudablemente conocido por todos nuestros lectores, pues ha sonado mucho con motivo de su divorcio.

Dolores, que estaba tan contenta pensando en su matrimonio con el director Carewe, nos comunican que no cesa de llorar desde que supo la muerte de don Jaime. Ha declarado que era «el único a quien podía amar en su vida».

Por lo anterior parece que daría también el disgusto a Carewe. O no, ¡quién sabe!

El mayor cine de Inglaterra

Se acaba de abrir en Londres el mayor cine de Inglaterra. Se titula Empire.

Después de seis años de casado... con otra

Dolores Costello y John Barrymore han contraído matrimonio después de siete años de relaciones. De los siete, seis John ha permanecido casado... con otra.

La "norma" de Norma no es la más indicada

Han pasado varias semanas en Palermo la feliz pareja Norma Taimadge-Gilbert Reland. Claro que es a costa de la tranquilidad del marido de Norma, José María Schenk.

"Los claveles de la Virgen"

El día 13 del corriente se comienza en Madrid la «filmación» de «Los claveles de la Virgen», bajo la dirección de Florian Rey.

Los protagonistas serán: Lina Montenegro y Valentin Parera.

Otra película española

Agustín G. Carrasco se encuentra ya en Oropesa impresionando los exteriores de «El tonto de Lagartera».

Protagonistas: Carmen Vianco y Manolo Montenegro.

¿En cuantos metros de cinta han aparecido algunos artistas...?

Se calcula que Lon Chaney bate el record entre los artistas en el número de metros de cinta de celuloide en que ha aparecido en el curso de su carrera como estrella del cinema.

Chaney ha sido visto por el público en 17 millones de metros de producciones terminadas.

John Gilbert ha aparecido durante su carrera en cerca de un millón de metros, y Norma Shearer en 800.000 metros de película, aproximadamente.

Polly Moran, la actriz cómica, ocupa un lugar único en cuanto a cifras. Habiendo representado en cosa de trescientas comedias, está a la cabeza de todos los artistas en el número de piezas hechas, pero su metraje total, por tratarse de temas cortos, no alcanza a más de tres millones de metros.

Hobart Bosworth, que tomó parte en la primera película hecha en California y ha aparecido desde entonces en más de setecientas producciones, alcanza un total de 20.000.000 de metros. Edward Connelly, decano de los actores de carácter, llega probablemente a 4.000.000 de metros, pues que sus roles son generalmente cortos.

Greta Garbo, en seis películas, ha aparecido hasta la fecha en un 1.300.000 metros de cinta aproximadamente, y continúa filmando escenas en proporción vertiginosa.

EMISIÓN PÚBLICA A LA PAR DE 25.000 ACCIONES
de 100 pesetas cada una

de la

Vasco Andaluza de Minas (S.A.)

al capital de pesetas 5.000,000

dividido en 50,000 acciones, teniendo todas igual derecho en el reparto del beneficio social

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

Presidente:

Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Valle,
Ex Ministro.

Vicepresidente:

Excmo. Sr. D. Valentín Gayarre
Ex Senador del Reino

VOCALES

Ilmo. Sr. D. José María Rubio,
Ingeniero-Inspector de Minas, Presidente del
Consejo de Minería.

Excmo. Sr. D. José J. Herrero,
Ex Senador del Reino

Mr. Maurice de Toledo,
Ingeniero E. C. P. de París.

Excmo. Sr. D. Alonso Guillón García Prieto,
Ex Subsecretario.

Ilmo. Sr. D. José M. Lamo de Espinosa,
Cónsul de 1.^a y propietario.

M. Louis M. Serre,
Industrial y Senador.

Mr. Georges Privat Deschanet,
Secretario general honorario del Ministerio de Hacienda.

OBJETO.—La Sociedad Anónima Vasco-Andaluza de Minas, tiene por objeto la explotación de sus cotos mineros, de una extensión de más de 500 hectáreas en arrendamiento, que comprende tres grupos de minas argentíferas. «Tesoro», «Ingertal» y «Nuevo Calamón», pertenecientes a los términos de Almodóvar del Río y Posadas. Estas minas están situadas en la parte más mineralizada y rica en plata de la región de Córdoba. Disfrutan de buenos enlaces de ferrocarriles con las fundiciones vecinas y las hulleras locales. La fuerza eléctrica está próxima. La mano de obra es abundante, de buena clase y a precios normales.

RIQUEZA DE MINERALES.—Las menas producidas por estas minas son blendas y galena con alta ley en plata. Según lo comprueban las facturas de mineral vendido a las fundiciones, la riqueza media del mineral extraído de «Tesoro» es de dos kilogramos de plata por tonelada. El de «Ingertal» registra más de cinco kilogramos. En «Nuevo Calamón» se ha comprobado una riqueza aún mayor, alcanzando, a veces, una excepcional, hasta de nueve kilogramos.

MINAS DE PLATA.—Tan considerable es la proporción de metal precioso contenido en sus minerales, que las minas de la V. A. M. pueden ser consideradas como minas de plata dando zinc y plomo como subproductos, pues el valor de la plata constituye más del 50 por 100 del valor mineral de «Tesoro»; más de 75 por 100 del «Ingertal», y un porcentaje aún mayor en «Nuevo Calamón», factor que permitiría ver, sin temor, una importante baja en los precios del plomo que los especialistas mundiales no creen posible.

INFORMES TÉCNICOS.—Los yacimientos a los cuales pertenecen los filones de la V. A. M., fueron objeto de numerosos estudios y trabajos de competentes ingenieros, como los Sres. D. José M.^a Contreras, D. Rafael Aguirre, D. Francisco Izuardi, don Antonio Carbonell, etc., etc., y sus dictámenes están de acuerdo sobre la riqueza y el gran porvenir de ellos. Los cotos mineros de la Sociedad fueron especialmente investigados por no menor autoridad que la del Ilmo. Sr. D. José María Rubio, Ingeniero Inspector General del Cuerpo, Presidente del Consejo de Minería de España; por D. Luis Espina y Capo, ex Ingeniero-Jefe de la provincia de Córdoba, y Mr. A. Stouvenot, Ingeniero-Jefe de Minas de Francia.

RESULTADOS DE LA EXPLOTACIÓN.—Según los dictámenes emitidos por estos últimos ingenieros, los beneficios a realizar, en la explotación de «Tesoro» e «Ingertal», son de 165 y 376 pesetas por tonelada, respectivamente, y como provén una producción anual mínima de 5.000 toneladas (sin contar «Nuevo Calamón», que por razones técnicas, constituirá una reserva para años sucesivos), se deduce que resultará un beneficio anual superior a 1.600.000 pesetas.

EMPLEO DEL CAPITAL.—Conforme con el plan de trabajos y presupuestos establecidos por estos mismos técnicos, el capital social de pesetas 5.000.000 es suficiente para la realización completa del programa previsto, teniendo cuenta de las acciones destinadas al pago de las aportaciones.

GARANTÍA DE LA EMISIÓN.—Las necesidades sociales están aseguradas ya, pues un grupo financiero cuyos compromisos están avalados por una casa de Banca antiquísima y muy considerada, garantiza la presente emisión hasta la concurrencia de 10.000 acciones de un valor nominal de pesetas 1.000.000

RENDIMIENTO.—Durante los trabajos de preparación e instalaciones, cuyo plazo de realización se calcula para dichos dos grupos en períodos escalonados de doce a veinticuatro meses, la extracción de mineral permitirá, según los datos técnicos, una remuneración adecuada al capital, y al alcanzar la plena producción es de esperar fundadamente, con arreglo a dichos informes, que el beneficio llegue a ser superior al 27 por 100.

PLUS VALIA.—El dividendo que se refleja en los mencionados dictámenes hace prever el correspondiente aumento de valor de las acciones de 100 pesetas que hoy se ofrecen a la par, ya que el cálculo sobre una base de capitalización del 8 por 100 corresponde a un valor superior a 300 pesetas.

Se solicitará inmediatamente la cotización en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao y París.

La Sociedad Anónima Vasco-Andaluza de Minas y sus Banqueros ofrecen en suscripción pública, que ya queda abierta y se cerrará el 18 de diciembre o antes si procediese, las 25.000 acciones referidas.

AL TIPO A LA PAR, O SEAN 100 PESETAS POR ACCIÓN,

cuyo pago tendrá lugar: el 25 por 100 en el acto de la suscripción; 25 por 100, el 15 de enero de 1929, y 50 por 100, el 15 de febrero de 1929.

Las suscripciones se admiten en el domicilio administrativo de la sociedad Pi y Margall, II. Madrid.

EL BANCO CENTRAL, ALCALA, 31, MADRID

y en todas sus Sucursales, Agencias y Corresponsales de provincias

Los demás Bancos y Banqueros: Herrero Riva y Cia. (Logroño), Banco de Cataluña, Banco Cooperativo del Comercio y de la Industria (Madrid), Hijos de Simeón García y Cia. (Orense), Banco de Castellón, Hijos de Manuel Rodríguez Acosta (Granada), Banco de Valencia, La Vasconia (Pamplona), Banco de la Coruña, etc., etc

Información teleggráfica y telefónica

Esta tarde los ministros han celebrado Consejo en la Asamblea, acordando la distribución del presupuesto del Clero

En la sesión plenaria de la Asamblea se habla de la escasa retribución de los ministros

De Madrid

El Rey ha firmado diversos decretos del Ejército y Marina referentes a personal.

Despacho con el Rey

Esta mañana despacharon con el Rey el jefe del Gobierno y los ministros del Ejército y Marina.

El cumpleaños de una infanta

Hoy la Corte ha vestido de gala con motivo de ser el cumpleaños de la infanta María Cristina.

En la capilla de Palacio se celebró la tradicional misa de ofrenda, entregando la infanta dieciocho monedas de oro, o sea una más de los años que cumple.

Yanguas en Palacio

Esta mañana estuvo en Palacio el presidente de la Asamblea señor Yanguas, acompañado de su esposa, para cumplimentar a la Reina doña Victoria.

Desfile de visitas por los ministerios

El ministro del Ejército fué visitado por el general Morales, el capitán general de la primera región y varios jefes.

El señor Aunós recibió al mediodía en su despacho al ministro plenipotenciario del Brasil, el que le habló de la concurrencia de su país a la Exposición de Sevilla.

El ministro del Trabajo está recibiendo numerosos telegramas de felicitación de las Sociedades de Seguros por la reciente disposición sobre la nacionalización de las reservas de seguros, cuyos resultados ventajosos no se harán esperar.

Más visitas

Con el ministro de Fomento conferenció este mediodía el señor Cañal, presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir.

El señor Callejo recibió varias visitas, entre ellas la del alcalde de Portugalete.

Toma de posesión

Con asistencia del ministro del Trabajo y el director de Previsión tomaron posesión

de sus cargos los nuevos vocales del Consejo Nacional de Ahorro y Previsión Social.

Se va a impedir los posibles abusos de los hoteleros en Sevilla

El director de la Exposición de Sevilla, don José Cruz Conde, ha sostenido conversaciones con el marqués de Estella y varios ministros, y les ha planteado el problema del aumento en los precios de alojamiento fijados por los industriales hoteleros de Sevilla tan pronto como las Empresas de turismo se han puesto con ellos al habla para contratar el hospedaje de las expediciones numerosas de turistas que acudirán a Sevilla con motivo de su próxima Exposición.

Esta elevación en los precios de alojamiento se ha notado ya en todos los hoteles de Sevilla, menos en el Gran Hotel Alfonso XIII, que tiene sus tarifas fijas.

Parece que el Gobierno va a adoptar una medida radical en el sentido de impedir que haya abusos en los precios de hospedajes, pues de consentirlos, provocaría esto indudablemente un retraimiento acentuado en la afluencia de turistas y sería también gran descrédito para Sevilla y su magno Certamen.

El señor Cruz Conde a Sevilla

El director de la Exposición Ibero-Americana y Gobernador civil de Sevilla, sale esta noche en el expreso para dicha capital andaluza.

El señor Cruz Conde regresará a Madrid el lunes próximo, con objeto de dar una conferencia en el local de la Unión Patriótica acerca del Certamen Ibero-Americano.

Decretos del ministerio del Ejército

Entre los decretos del ministerio del Ejército firmados esta mañana por el Rey, figuran los siguientes:

Disponiendo que el general de brigada don Leocadio López pase a situación de primera reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Ascendiendo al empleo de general de brigada al coronel de Estado Mayor don Luis Sánchez y nombrándolo jefe de Estado Mayor de la Capitanía general de la tercera región.

Disponiendo que pasen a situación de segunda reserva los generales de brigada don Mariano Moreno y don Donato García.

Proponiendo a varios coroneles de Artillería para mandos de regimientos.

Confirmando la concesión de varias cruces del Mérito militar con distintivo rojo.

Proponiendo al coronel don Francisco García para el mando de la zona de Alicante.

Idem a los coroneles don Antonio Prados y don Cándido García para los mandos de las zonas de Zamora y León, respectivamente.

Nombrando inspector de las fuerzas y servicios de Marruecos al coronel don Leopoldo Coltine.

Se celebra un Consejo en la Asamblea

En el despacho de los ministros, en la Asamblea, se reunió esta tarde a las tres, el Consejo bajo la presidencia del marqués de Estella.

El Consejo duró media hora, y a la salida, el general Primo de Rivera no hizo a los periodistas manifestación alguna.

Seguidamente, el marqués de Estella se dirigió al salón de sesiones de la Asamblea.

Poco después, el ministro de la Economía nacional facilitó a los periodistas la siguiente referencia oficiosa:

«Adjudicando el concurso de líneas aéreas de acuerdo con el Consejo de Estado que se pronuncia en funciones de Compañía con aumento de garantía.

Se propuso al Rey el nombramiento de rector honorario de la Universidad de Madrid a favor del catedrático don Tomás Montejo.

Concediendo a la Junta local de primera enseñanza de Navarra atribuciones para intervenir en los nombramientos de maestros, de acuerdo con el decreto de 31 de Agosto de este año.»

Firma de Marina

El Rey ha firmado varios decretos del ministerio de Marina, entre ellos los siguientes:

Fijando el cupo de Marinería para 1929.
Promoviendo al empleo de vicealmirante al contralmirante don Benigno Expósito.

El aumento del presupuesto del Clero

El Gobierno había invitado a los preladados a que hicieran una distribución del aumento acordado por la Sección de Presupuestos para el Clero, pero como aquellos

declinaran el honor, el Consejo de esta tarde acordó la distribución según la propuesta sometida a sus compañeros por el ministro de Justicia y Cultos.

En dicha propuesta se aumenta la cifra de 1.500 pesetas a tres millones.

Despacho y visitas

Esta mañana despacharon con el jefe del Gobierno el ministro de la Gobernación y el general Soriano.

El presidente fué cumplimentado después por el capitán laureado señor Martínez Anglada y otras personalidades.

La sesión plenaria de la Asamblea

Se pone a discusión el presupuesto de la Presidencia

A las cuatro menos cuarto se abre la sesión plenaria de la Asamblea, bajo la presidencia del señor Yanguas.

En el banco azul se encuentran el jefe del Gobierno y los ministros de Justicia y Cultos, Ejército, Marina y Trabajo.

Se pone a discusión el presupuesto de la Presidencia y de la secretaría de Asuntos Exteriores. (Entra el ministro de Hacienda.)

El primero en hacer uso de la palabra es el marqués de Foronda, que trata de la carestía de la vida, y dice que los únicos sueldos que no se han aumentado han sido los de los ministros y demuestra que en todos los países disfrutan los consejeros de mejor retribución.

Añade que ya en la Sección 12.^a hizo constar la escasa retribución que disfrutaban los ministros en España y manifiesta que es necesario alejar cuestión de tanta delicadeza para discutirla. (Entran los ministros de Fomento e Instrucción.)

Interviene el señor Forcat, y dice que la sección doce quería que la Asamblea se pronunciase a favor de lo propuesto por el marqués de Foronda.

El padre Valdeperas solicita una asignación de 1.500 pesetas para material del Tribunal Supremo de la Rota, creyendo que debiera dotarse mejor de los elementos necesarios.

El señor Prat pide que se consigne una cantidad de 300.000 pesetas, para la Cámara de Comercio en Ultramar, como están todas las demás en el extranjero.

Por la sección 12.^a habla el señor García Guijarro, tratando de la asignación de la secretaría de Asuntos exteriores y deplora que fuera tan escasa.

(En los escaños toman asiento los arzobispos de Valladolid, Santiago, Granada, Valencia y el obispo de Madrid).

Rectifica el señor Prat y dice que teme que los asambleístas no se acuerden ya del motivo de su intervención y lamenta las palabras del señor García Guijarro, creyendo que cuando un señor presenta una enmienda debe defenderla.

Se refiere a las Cámaras de Comercio en el extranjero y declara que hace falta mayor consignación para ellas.

Señala el ejemplo del estado del palacio de la Cámara de España en Ultramar, que se encuentra en ruinas y solicita 25.000 pesetas para su restauración.

Interviene el jefe del Gobierno, que comienza diciendo que después del brillantísimo discurso del ministro de Hacienda, huelgan sus palabras.

Entiende que debe recoger algunas de las observaciones hechas acerca de la Presidencia y la Secretaría de Asuntos Exteriores, haciendo constar su gratitud a la sección correspondiente que se ha sabido desprender de toda influencia personal.

Rechaza las afirmaciones de que este presupuesto es de la misma textura que el anterior. (Sigue la sesión).

De provincias

BARCELONA

La detención de los presos fugitivos

Barcelona 13.—Se asegura que la detención del fugitivo Juliá se debió a una carta que se encontró en poder de Masip y en la que se hablaba del sitio donde debían reunirse.

También un periódico asegura que el organizador de la fuga fué Compte.

El Rey visitará la Exposición de Barcelona

Barcelona 12.—Un periódico de esta localidad dice que el Rey vendrá en breve a Barcelona para ver las obras de la Exposición.

Posiblemente la visita la realizará en Enero próximo.

La concurrencia de Hungría a la Exposición

Barcelona 13.—Ha llegado el representante húngaro en la Exposición de Barcelona, el cual ha celebrado una larga conferencia con el director del Certamen marqués de Foronda acerca de la concurrencia de su país.

Oportunidad: Retazos de pañería apropiado para Pantalones, Americanas y trajes de niño, en EL METRO a precios de ganga.

Del Extranjero

Ha circulado el rumor de haberse descubierto un complot contra Hoover.

El príncipe visita a su padre

Londres 12.—A su llegada al palacio de Buckingham el príncipe de Gales permaneció diez minutos al lado de su augusto padre.

Seguidamente se trasladó al palacio de York.

El Monarca, dentro de la gravedad de su estado, parece que ha mejorado algo.

¿Un complot contra Hoover?

Londres 12.—A última hora de la noche ha corrido el rumor de haberse descubierto un complot contra el presidente electo de los Estados Unidos Mr. Hoover.

Se carece de más detalles.

Explosión de un depósito

Berlin 12.—En una fábrica de acetieno de los barrios bajos ha estallado un gran depósito, resultando heridas 24 personas, 13 de las cuales se encuentran en gravísimo estado, temiéndose que fallezcan de un momento a otro.

Se deniega la libertad a un diputado

Bruselas 12.—El Gobierno se ha negado a poner en libertad al socialista Borne, elegido diputado por Amberes.

Otro banquete al jefe del laborismo

Paris 12.—Con motivo del paso por esta capital del «leader» laborista inglés, señor Macdonald, se ha celebrado un almuerzo en su honor, al que han asistido los presidentes de las Cámaras, el embajador de la Gran Bretaña y los señores Barthou, León Blum y Paul Boncour.

Contra la creación de un nuevo impuesto

Paris 12.—En la Cámara de los Diputados ha sido desechada por 315 votos contra 263 la creación de un nuevo impuesto proporcional a las industrias en relación a sus utilidades.

Los socialistas votaron en contra del Gobierno.

Macdonald agasajado

Paris 12.—El jefe del partido laborista inglés, Mr. Macdonald, visitó al señor Paul Doumer, presidente del Senado.

El Comité Internacional de Estudios ofreció un almuerzo en honor del señor Macdonald.

Lo mejor para el frío: Artículos de punto Inglés y Afelpado, en EL METRO y sus Sucursales, a precios increíbles.

El conflicto entre Bolivia y Paraguay

Se considera imposible la guerra desde el punto de vista financiero

Washington 12.—El representante del Paraguay, en la conferencia conciliadora ha anunciado que su país no se retirará.

Buenos Aires 12.—Los ministros del Paraguay y Bolivia en esta capital, han visitado al presidente Irigoyen, rogándole intervenga para la pacificación del conflicto surgido entre ambos países.

Buenos Aires 12.—El señor Ayala, ministro de Negocios del Paraguay, en esta capital, hablando con los periodistas, ha manifestado que es imposible que estalle la guerra con Bolivia desde el punto de vista financiero.

Montevideo 12.—El Comité Permanente Internacional ha publicado una nota, en la que se dice que Bolivia ha sido atacada y le debe una reparación el Paraguay.

Lugano 12.—La resolución adoptada por el Consejo de la Sociedad de Naciones sobre el conflicto Bolivia-Paraguay, es aconsejar a ambos países que las diferencias

surgidas sean dirimidas pacíficamente. Lo firma Briand.

Londres 12.—Los despachos que se reciben de Sudamérica indican que el conflicto surgido entre Paraguay y Bolivia adquiere un aspecto cada vez más violento y decisivo.

Según una de estas comunicaciones ayer en La Paz se formó una manifestación por varios millares de personas, la que se estacionó frente al palacio presidencial, dando gritos en favor de la guerra.

Dicen los despachos que el presidente respondió a los clamores del pueblo:

—Si es necesario, iremos a la guerra.

Los representantes diplomáticos hacen esfuerzos para resolver el conflicto por la vía pacifista.

El presidente del Paraguay se ha dirigido a los del Norte, Centro y Sur de América, manifestándole su deseo de llegar a un arreglo pacífico en el conflicto.

En una reunión celebrada por los representantes de Méjico, la Argentina, Chile y el Perú se trató del conflicto y se estudió la forma de llegar a un arreglo pacífico.

acertado de la empresa, vanagloriándose de poseer una verdadera sierra encanto de naturales y extraños, consiguiendo con ello dar un incremento de vida a Córdoba difícil de igualar por otras muchas.

Ya no hay duda. Está en unestro poder.

Estudiantes y Modistillas

Sección religiosa

Santoraj y cultos de hoy

Día 13.—Jueves. Santa Lucía, vg. y mr., Santos Atioco, Eugenio, Eustracio, Axencio, Mardario y Orestes, mrs., y Otilia, vg.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la Santa Iglesia Catedral.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 13, a Nuestra Señora de los Remedios, en San Lorenzo.

Planos a 50 pesetas

mensuales. La casa que más facilidades da al comprador y que mayores garantías otorga de sus instrumentos.—Modelos a 3 pesetas, cuerdas cruzadas y clavijas en hierro.

Viuda de Martínez Rucker

CÓRDOBA

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

A través de la Prensa

“La Nación”



La función gobernante es una función política, desde un punto de vista etimológico y científico. Pero no es política de esa índole. La gobernación

honrada excluye la influencia. Impide que la balanza de la justicia obedezca a los imperativos del más fuerte o del más débil. No pareciera el auge de los bufetes, para que se convirtieran, incluso barrenando el Código, en deplorables agencias de negocios turbios. La gobernación austera y responsable de un país no transige, de ninguna suerte, con una administración soñolienta y perezosa, que en otras épocas interpretaba caprichosamente los derechos ciudadanos...

“El Sol”

Habla del conflicto boliviano-paraguayo, y cree que ha llegado el momento de que la Delegación de esa gran República ejerza una intervención más activa en las deliberaciones y de que paralelamente se reúna una Conferencia hispanoamericana que estudie el asunto y proponga un arreglo de acuerdo con las bases preliminares que establezca la reunión de Buenos Aires. Esa u otra manera eficaz de resolver el caso de Chaco Boreal definitivamente se hace cada día más necesaria, y así creemos que lo comprenderán todos los países suramericanos.

“La Libertad”, de Madrid

España pierde en Magalhaes Lima no sólo un admirador, sino un devotísimo y

entusiasta amigo. Desde aquellas fechas— ¡ya tan lejanas!— en que, con Labra y con Machado, dirigió la gran campaña de fraternidad ibérica, Magalhaes no cesó de abogar por el nombre y por los prestigios de España.

“El Noticiero Sevillano”

El ingeniero señor Bernal habla de la conveniencia de convertir la incomparable sierra de Córdoba en lugar de estancia del elemento turista e insiste en que es preciso pensar en el tal problema, con altruismo y desinterés, contando con cordobeses amantes de su patria chica y con influencias para efectuarlo, como la que puede aportar el gobernador de Sevilla, don José Cruz Conde, y todos más adelante alabaréis lo

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

Doña Tomasa Reyes Ortiz

Que falleció el día 5 del actual.

Las misas que se celebren el día 13 del corriente en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos (Compañía), a las nueve, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su desconsolado esposo don Juan Segundo Díaz Carmona, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia suplican a sus amistades la asistencia a dichas misas.

Informaciones de hoy 13

Cinco años atrás

LA VOZ decía el 13 de Diciembre de 1923

El alcalde señor Pineda dice que ha celebrado una conferencia con el presidente de la comisión municipal respectiva para llevar cuanto antes al Concejo la reorganización de los servicios médicos relacionados con la Casa de Socorro y Beneficencia.

—En las inmediaciones del Campo de San Antón el guardia municipal Antonio Fernández es volteado por una vaca, resultando gravemente herido.

—En las primeras horas de la tarde cerca de la estación de El Chorro ocurrió un choque de dos trenes de mercancías, resul-

tando con heridas un jefe de tren y un guardafreno.

—En el Salón Ramírez hace su presentación la Pastora Imperio.

—Se anuncia que en breve aparecerá en la «Gaceta» un importante decreto de reorganización de los servicios públicos.

—El general Primo de Rivera anuncia su propósito de reglamentar el juego.

—En Cangas de Onís se recuperan las alhajas robadas a la Virgen de Covadonga.

—El duque de Aosta se encuentra en gravísimo estado.

De sociedad

Se encuentra enfermo de cuidado el vicepresidente de la Diputación don Isidro Barbudo y Sanz.

Ha experimentado ligera mejoría en su enfermedad el ingeniero municipal don Julián Azofra.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al alcalde de Lucena, don Antonio Vibora Blancas.

Ha marchado a Ronda, para pasar las vacaciones de pascua, nuestro redactor don Juan Peña Luque.

Ha dado a luz un hermoso niño doña Rafaela Cañas Lora, esposa de nuestro querido amigo don Cavetano Pastrana.

Víctima de rápida dolencia y a edad bastante avanzada, ha fallecido en Madrid don Casto Rodríguez, padre del culto y probo abogado y notario de esta capital don Francisco Rodríguez y Gonzalo.

Se encuentra enferma doña Genoveva Vázquez, distinguida esposa del archivero municipal don José María Rey Díaz.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

De Montilla llegó el administrador de los duques de Medinaceli don Antonio Gómez Góngora.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al alcalde de Hinojosa don José Castell Pedrajas.

Nunca es tarde si la dicha es buena.

Estudiantes y Modistillas

se estrena el Sábado.

Torpeza: La que comete todo el que al comprar Pellizas, Gabanes o cortes de traje, no visita antes la casa de EL METRO o sus Sucursales.

Instrucción pública

Para mejora de pensión

La maestra doña Manuela Moyano Pelao solicita acogerse al cinco por ciento para mejorar los derechos pasivos.

Cese

Ha cesado en el cargo de maestra interina de Encinas Reales, doña Teodosia Z. Muñoz López.

Pensiones

Doña Pilar Villoslada se ha posesionado del cargo de maestra de la segunda escuela nacional de niñas de Almedinilla y doña Antonia María Pérez de la segunda de Encinas Reales.

Los robos en los trenes

Dos detenidos

Ha circulado el rumor de que en la estación de los ferrocarriles se ha cometido un robo de alhajas, en una de las expediciones facturadas.

Parece que el rumor ha tenido confirmación, y que como complicados en este suceso han sido detenidos un factor y un ordenanza.

Los detenidos han sido puestos a disposición del juzgado.

Según nuestras noticias, el importe de lo robado asciende a la cantidad de doscientas y pico de pesetas.

Las diligencias relativas a este asunto se llevan a efecto con toda discreción.

J. ROMAGUERA
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.
SAN FELIPE n.º 3

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

De Teatros

Gran Teatro.-Espectáculo Bertini y Hermanas Pipiolas.

Anoche hubo en el Gran Teatro una buena entrada. Claro que este extremo no nos causa extrañeza, teniendo en cuenta que, el grueso del cartel era el debut de las Pipiolas; dos muchachas gloriosamente guapas, y desde luego, consumadas artistas.

Las Pipiolas bailan perfectamente. Hay en sus cuerpos—en el de una de ellas, sobre todo—un poco de la clásica serenidad de las bailarinas rituales. Y la elocuencia artística del gesto rima maravillosamente con la nerviosa movilidad de sus pies que borдан fantásticos dibujos sobre la escena.

El público aplaudió con entusiasmo a las gentiles artistas, todo gracia, belleza y arte. Después actuó Bertini, en sus imitacio-

nes de artistas, labor que, a pesar de nuestras inquebrantables convicciones, hemos de reconocer que realiza bastante bien.

Confesemos, sin embargo, que esa inversión artística de aptitudes, que es lo que constituye la imitación, hace zozobrar peligrosamente nuestra admiración, ya que el hombre, fundamentalmente, no puede invadir con impunidad el terreno artístico de la mujer, por razones de índole fisiológica y temperamental.

El público aplaudió la facilidad para imitación de estrellas a la par que la magnificencia del vestuario.

El Barón de G.

FERNANDEZ y MUÑOZ
Antigua Sucursal de Jacinto Canivell
AZULEJOS PINTADOS
CEMENTOS BLANCO GRIFFI
TUBOS DE CEMENTO
LOSAS DE BARRO
CUARTOS DE BAÑO
COCINAS ECONÓMICAS
PILAS-LAVADEROS
DEPÓSITOS DE URALITA
Exposición, Almacén y Escritorio
Avenida Canalejas, 2
Frente a la Puerta Ossario.—Teléfono 1528

Información telegráfica y telefónica

En la segunda sesión plenaria se discute el presupuesto de Justicia y Cultos, interviniendo en el debate el arzobispo de Valladolid

En la sesión de hoy se abrirá discusión sobre los presupuestos del Ejército y Marina

De Madrid

La sesión plenaria de la Asamblea

El jefe del Gobierno pronuncia un interesante discurso

(Continuación de la sesión)

El discurso del marqués de Estella

Se ocupa el marqués de Estella de la reorganización ministerial.

Dice que el presidente debe intervenir en las cuestiones del exterior y por eso se ha suprimido el ministerio de Estado, pasando a la Presidencia sus asuntos.

Las cuestiones de economía interesan cada día más y esto justifica el nuevo ministerio.

Agradece la iniciativa para que se aumente el sueldo a los ministros, pero la declina por lo que toca a los ministros actuales.

Justifica que en los años 1926 y 27 no haya habido ingresos en las academias militares porque había oficiales de sobra.

Anuncia que prepara un decreto destinando a los comandantes excedentes a las cabezas de partido para que en ellas se encarguen de una educación preliminar.

Dice que se preocupa de las viudas y de los huérfanos de los militares y que se consignarán partidas por cuartas partes para que en 1932 todos tengan igual trato.

Justifica el aumento de consignación a los diplomáticos y la subvención a los clubs aéreos. (Aplausos.)

El señor Pérez Bueno también sube a la tribuna de secretarios y comienza su discurso en tonos humorísticos.

Dice que a él no le extraña que los ministros tengan treinta mil pesetas de sueldo al año, cuando los coadjutores cobran mil pesetas y hay labriegos que trabajan todo el día y no comen muchos días.

Pide que se suprima el Patronato Real para la Iglesia y la separación de la Iglesia del Estado, separación que ya pidió brillantemente Vázquez de Mella.

El Padre Valdeperes interrumpe: Bien por las palabras de Mella; pero no Mella. La Iglesia ha pedido eso mismo durante muchos siglos.

Por la Comisión contesta el señor Guerra.

A las seis de la tarde se suspende la sesión por media hora.

Se reanuda la sesión

A las siete menos diez se reanuda la sesión y el señor Trillo habla de la totalidad del presupuesto de Justicia y Cultos.

Dice que en la administración de Justicia hay diversos problemas que es necesario atender y proceder a la reorganización.

No se debe desmayar y hacer la revolución desde arriba, como preconizó Maura.

Le contesta el señor Guerra por la comisión y declara que paulatinamente se van introduciendo aumentos en las retribuciones de administración de Justicia, que ya actualmente está bastante bien dotada, leyendo cifras para demostrar su aseveración.

El arzobispo de Valladolid interviene y consume un turno sobre el presupuesto del Clero.

Dice que todos los Gobiernos han procurado atender las necesidades de la Iglesia.

No mendigamos—añade—dinero, pues no queremos limosnas. Pedimos que se haga justicia, pero para conseguirlo no traicionaremos a Cristo, ni nos venderemos por un plato de lentejas.

Señala las normas que les impone su sagrado ministerio y recuerda las expropiaciones de la Iglesia, para afirmar que aquella medida, puso a España en el camino del comunismo, pues era un ejemplo para llegar a las expropiaciones particulares.

Sigue hablando de los males que acarreo a la Iglesia las expropiaciones de sus bienes y dice que el Estado ha llegado hasta

establecer ya impuestos que en algunos casos pasan del 50 por 100.

Pide algunas mejoras, aumentando el sueldo en las diversas categorías. Añade que aunque no se concedan estas mejoras, seguirán pidiendo a Dios por el Rey, el Gobierno y la Patria, a la que defenderán, no recurriendo en ningún momento a manejos revolucionarios.

Se dirige al jefe del Gobierno y manifiesta que, como antes ha dicho, cree que atenderá estas peticiones en favor del clero.

Describe la situación del clero, y dice que existen las de 20.000 sueldos inferiores a 8.000 pesetas y más de 8.000 que no llegan a las 1.500.

El señor García Guijarro interviene brevemente y a continuación lo hace el Padre Valdeperes, pronunciándose en favor del aumento de los sueldos del clero.

También hace uso de la palabra el señor Peralta, presidente de la Diputación de Málaga.

El señor Beltrán defiende una enmienda pidiendo que se aumente el sueldo a los oficiales de Sala de Audiencias provinciales.

El señor García Atence solicita modificación a los artículos de Justicia y Cultos, referentes a la carrera fiscal.

Contesta brevemente el presidente y a continuación se suspende la sesión.

* *

Al terminar la sesión de la Asamblea el señor Yanguas habló con los periodistas, anunciándoles que en el pleno de mañana se discutirán los presupuestos del Ejército y Marina.

Añadió que para la discusión del presupuesto de Gobernación hay dos solicitudes de intervenciones; para el de Fomento hay 10; para el de Instrucción hay más de 20, haciendo un total de más de 40.

Lo que todos deseaban. Se estrena el Sábado.

Estudiantes y Modistillas

El pabellón de la Dirección Social Agraria

La Dirección Social Agraria instalará un pabellón en la Exposición de Sevilla, representando los esfuerzos realizados por los emigrantes españoles en América desde su descubrimiento.

El Patronato de las Hurdes

El día 20, el Rey presidirá una reunión del Patronato de las Hurdes.

En dicha reunión se dará cuenta de las obras realizadas en aquella comarca.

Cruz Conde a Sevilla

Esta noche ha marchado a Sevilla en el expreso de Andalucía, el director de la Exposición Ibero-Americana don José Cruz Conde.

El gobernador civil de Sevilla regresará a Madrid el lunes y dará su conferencia en el local de la Unión Patriótica.

Conferencia del presidente

Esta tarde ha celebrado una conferencia con el jefe del Gobierno el alcalde de Hellín, que le habló de asuntos de interés local.

VALENCIA

Está nevando en Valencia

Valencia 12.—Hace un frío glacial y están cayendo abundantes nevadas.

A causa del temporal de nieve descarriló el rápido de Madrid cerca de la estación de Villarrobledo, llegando a Valencia con varias horas de retraso.

ZARAGOZA

Ante el estreno de "Rondalla"

Zaragoza 12.—Ha despertado gran entusiasmo el estreno de la obra «Rondalla», habiendo empezado ya los ensayos.

Todas las localidades se han agotado.

Se prepara un homenaje grande a los hermanos Quintero.

De Provincias

Existe gran expectación en Zaragoza por el estreno de los Quintero, "Rondalla"

ALMERIA

Nuevos diputados

Almería 12.—Han sido nombrados nuevos diputados provinciales los señores Cruz Mavarró y González Cordero.

BILBAO

El presupuesto del Ayuntamiento de Bilbao

Bilbao 12.—El Ayuntamiento ha aprobado el presupuesto del año próximo, que asciende a 21.255.697 pesetas.

CIUDAD REAL

Una salvajada

Ciudad Real 12.—En la estación de Granados se ha encontrado un disco inutilizado con el fin de sujetar la llegada de los trenes. Se busca al autor de la salvajada.

CASTELLÓN DE LA PLANA

Notas de Castellón

Castellón 12.—Hoy ha amanecido el día nevando copiosamente y hace una temperatura crudísima.

—Ha marchado a León el equipo Castellón, que celebrará un encuentro el domingo con el Cultural Leonesa.

Funerales

Castellón 12.—En la iglesia arciprestal se han celebrado funerales por el alma del capitán general Ruiz Trillo.

LA CORUÑA

Temporal marítimo

La Coruña 12.—Se ha desencadenado un furioso temporal marítimo en todas estas costas, habiéndose cerrado el puerto.

Han aparecido restos de embarcaciones, desconociéndose a donde pertenecen.

SEVILLA

Robo sacrilego

Sevilla 12.—En el Hospital de Leproso de San Lázaro se ha cometido un robo sacrilego.

Un ratero se introdujo en la capilla del hospital y se apoderó de las alhajas que tenía la imagen de la Milagrosa.

El sumario de los monederos falsos

Sevilla 12.—El juzgado de Dos Hermanas se ha inhibido en favor del de Utrera para instruir el sumario contra los monederos falsos descubiertos.

M. Caballero

Médico-Dentista

Ha trasladado su clínica dental a la calle Braulio Laportilla, número 6 principal, esquina a Góngora.

Señoras

Los mejores y más económicos sombreros para señoras y niñas, última novedad, en la casa Margot Ives, Cruz Conde, número 4, Córdoba. Teléfono 1368.

¡Perdida en la vida!

la obra de mayor éxito en la actual temporada. Pida el nuevo triunfo de

EDITORIAL CASTRO

MAZARREDO, 4

MADRID (5)

La mayor del género popular.—150 títulos que abarcan lo mejor escrito hasta la fecha por los fecundos maestros de la novela Luis de Val, Manuel F. y González, E. Pérez Escrich, Ramón Ortega y Frías, V. Moreno de la Tejera, Alvaro Carrillo, Antonio Contreras, Lasso de la Vega y otros. Muchos millares de ejemplares vendidos hablan de la riqueza de género; entre las grandes novelas, figuran: «Los Angeles del Arroyo», «¡Virgen y Madre!», «Por el Amor de un hombre», «Genoveva de Bravante», «Juana de Arco», «Reina y mendiga», «La Mujer Adúltera», «La Calumnia», «El Cura de la Aldea», «El Mártir del Gólgota», «El Diablo en Palacio», «El Gran Tirano», ¿a qué seguir?

Adquisición fácil. Pídanse en Librería y Centros de Suscripciones.

Sírvense por cuadernos semanales a precio de 15 y 30 céntimos o en ejemplares completos y elegantemente encuadernados

Solicite las obras

La golfilla de la calle y Los enemigos del pueblo

Descuentos fantásticos a corresponsales.— Se admiten corresponsales para España y América.—Diríjanse al apartado de Correos 5.020.—Madrid (5)

Del Extranjero

El estado del Rey de Inglaterra sigue siendo estacionario

En pro de unos damnificados

Toulouse 12.—Se ha abierto una suscripción a favor de las familias de las víctimas de las catástrofes de Novedades y Cabrerizas, alcanzando ya la suma de 3,583 francos.

La cuestión de las reparaciones

Berlin 12.—La Prensa en general no se muestra optimista respecto a una solución satisfactoria de la cuestión de las reparaciones.

«La Gaceta de Woss» dice que, a su juicio, el problema de las reparaciones puede tener una solución definitiva, pero que es difícil de llegar a ella.

No era culpable el capitán griego

Atenas 12.—Según se ha demostrado de la información abierta acerca del hundimiento del submarino francés «Ondine», el capitán griego no incurrió en culpabilidad alguna en la catástrofe.

Huelguista y policías

Bombay 12.—Los huelguistas de las hilaras recorren las calles en manifestación y en actitud hostil, por lo que fueron disueltos por la policía.

En los encuentros resultaron muertos tres huelguistas.

Se ha inaugurado la Conferencia de Aviación

Washington 12.—Bajo la presidencia de Coolidge se ha inaugurado hoy la Conferencia Internacional de Aviación Civil.

Asisten más de 400 delegados de distintos países.

Lo que dice el parte facultativo

Londres 12.—A las tres y veinte se ha facilitado el boletín facultativo sobre el estado del Rey.

Dice que sigue manteniéndose la mejoría señalada en la noche anterior y que esta mañana se le ha extraído del pulmón derecho alguna cantidad de líquido purulento.

El príncipe Jorge regresa a Londres

Londres 12.—Se han recibido noticias diciendo que el príncipe Jorge, que se encontraba en las islas Bermudas, se ha trasladado a Nueva York, en donde embarcará seguidamente en un paquebot para regresar a Londres.

Impresiones optimistas

París 12.—Todos los periódicos coinciden en afirmar que la intervención de la Sociedad de Naciones ha evitado que se agrave el conflicto entre Bolivia y el Paraguay, siendo las impresiones que se tienen muy optimistas respecto a la pronta solución amistosa de la cuestión.

El problema religioso en Méjico

Méjico 12.—El arzobispo Ruiz Flores ha iniciado las negociaciones con el presidente Portes Gil, para buscar una solución al problema religioso.

Se va a acabar con los fumadores de opio

Shanghai 12.—El Comité municipal ha acordado conceder un plazo de diez días para que sean clausurados todos los fumadores de opio.

Ha inaugurado sus tareas la Conferencia panamericana

París 12.—Telegrafian de Washington que, bajo la presidencia de Mr. Coolidge, ha inaugurado sus tareas la Conferencia panamericana.

Asisten veinte Repúblicas, entre las que se encuentra la Argentina, que no es partidaria de la doctrina de Monroe.

A Borms se le elige diputado

Amberes 12.—Mr. Borms, candidato flamíngante que hace algún tiempo fué condenado a muerte por el delito de espionaje, ha sido elegido diputado por esta capital por setenta mil sufragios frente a treinta y seis mil que obtuvo el candidato liberal.

Al hacerse el escrutinio fueron encontradas más de cuarenta mil papeletas en blanco.

Los comunistas votaron a favor de Borms.

Los milagros de Don Bosco

Roma 12.—La Congregación de Ritos en su última reunión, ha aprobado dos milagros que se afirman realizados por intervención del venerable Don Bosco, el cual está propuesto para su beatificación, acto que seguramente tendrá lugar en mayo del año venidero.

El «Observatore» de hoy asegura que el día 17 próximo el Papa celebra su Consistorio secreto.



ATWATER KENT RADIO

Máxima selectividad y alcance. Mayor volumen y pureza.

Conecte simplemente a la corriente y escuche. Ningún acumulador, eliminador o pila que cargar, cuidar o cambiar.

MAS DE 2.000.000 EN USO

AUTO ELECTRICIDAD
DELEGACIÓN SUR ESPAÑA:
Urbano Blanes
Trajano, 20 SEVILLA

Torpeza: La que comete todo el que al comprar Pellizas, Gabanes o cortes de traje, no visita antes la casa de EL METRO o sus Sucursales.

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELEFONO 1126. CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Pruebe usted

a hacerse un sombrero clásico cordobés y se convencerá de que Felipe del Valle tiene la especialidad. Sombreros Italianos y de las mejores marcas. La casa que más surtido presenta en gorras y la que vende más barato.

Alfonso XIII, 16, junto al Gobierno Civil

El Diabolo en Palacio

SEGUNDA PARTE

LA CAPA DEL DIABLO

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid

su ministro; dos voluntades que serán vuestras; yo no cuento, para que me defiendan en el claustro, sino con este sayal bendito, y para que me ampare en el mundo, solo tengo la capa del diablo que debe estar maldita como cosa del infierno. Opuestas son ambas cosas, pero ya haremos que se hermanen y aunque endebles ambas, tal vez en ellas se emboten vuestros tiros.

—Estas paredes no verán vuestro castigo, sino mi venganza, y la capa de vuestro paje no será mi sudario de muerte, sino la alfombra que yo pise mientras me gozo en mi triunfo.

—Procurad no equivocaros.

—Y vos guardaos de mi.

—Bien, señora: Pero salir antes que yo haga que os echen ignominiosamente, porque esto sería de mal agüero para vos, porque mal acaba en la guerra quien desgraciadamente empieza en ella.

—Habéis intentado humillarme...

—Os he humillado.

La princesa miró desdeñosamente a Blanca, y salió.

La joven había agotado sus fuerzas todas.

—¡Virgen santa!—exclamó, cayendo de rodillas—. ¡Dios mío, tened compasión de mí! ¿No son bastantes para aplacar vuestro justo enojo las lágrimas vertidas en el espacio de tantos años? ¡Quitadme la vida, Señor, quitádmela, pero hacer feliz a la desdichada criatura a quien amo como a un hermano!

El llanto bañó sus mejillas, y el rezo salió de sus secos labios.

CAPITULO X

Donde el lector conocerá el prototipo de las doncellas de oficio

Media hora después de la escena que acabamos de referir, la princesa de Eboli entraba en un coche de camino, acompañada de una doncella que había ido a buscarla con otros cuatro criados.

El coche partió con la rapidez que permitía su enorme peso, y los cuatro sirvientes, a caballo, siguieron la pesada máquina.

Cuando doña Ana respiró el aire libre de la campiña, y vió perderse a la vista poco a poco los campanarios y torres de la patria del Cid, dilatose su pecho, exhaló un suspiro y sus ojos brillaron con singular alegría. Llevaba seis años de encierro, seis años de hacer la vida de una monja, rezando, guardando ayunos y vigiliias, y esto para una dama que había nacido en la corte, que había representado un gran papel, que había gustado de los galanteos y sido el alma de las intrigas palaciegas, para una mujer de esta clase—repetimos—la vida de los conventos, tristes y monótonos, era el mayor de los tormentos.

Por eso la princesa aspiró ávidamente el aire del campo, y brillaron sus ojos, porque

pensó que se acercaba a la corte, que la esperaba el lujo, la ostentación, la adulación y la intriga, los amorosos devaneos que le dieron tanta fama, y la ocasión de vengarse de los que durante su caída le habían vuelto la espalda como a enemigo a quien no se le teme o amigo del que nada puede alcanzarse.

El suspiro que dilató el pecho de la dama y el contento que se pintó en sus ojos, no pasaron desapercibidos para la doncella que la acompañaba, y que sentada al vidrio, examinaba atentamente el rostro de su señora. Porque Inés, que así se llamaba la sirvienta, acababa de entrar al servicio de doña Ana, y la observaba con tanta atención para conocerla, pues según ella decía, a la media hora de haber echado la vista encima a una persona sabía el pié de que cojeaba. Y no era extraño, porque la graciosa Inés, tan bonita como traviesa, y eso que traviesa lo era mucho, era antigua en la profesión.

Con la reclusión de la princesa, su servidumbre había quedado muy reducida, solo la indispensable para cuidar de su casa, y así fué que tuvo que buscar nuevos criados cuando el rey le dió permiso para volver a la corte. Habíanle recomendado a Inés como persona entendida en su oficio y para la que no tenía significado la palabra *inconveniente*, y doña Ana, en vista de informes tales, la admitió a su servicio, haciéndole empezar a ejercer sus funciones desde el momento en que la hemos presentado en escena.

Inés era de carácter alegre y vivo, decidora y embustera; tenía morena las mejillas, negros, grandes y expresivos los ojos, y la boca, de tan frescos y rojos labios, de tan provocativo corte, que había sido causa de más de una discusión conyugal entre algún viejo marqués, verde y enamorado, y su celosa mitad.

Como hemos dicho, seguía avanzando el coche con la rapidez que permitía la desigualdad del terreno, pues si malos son los caminos en España en esta época en que viaja todo el mundo, peores eran en el siglo XVI, cuando una mula de paso de buenas condiciones era el medio de pasar de un punto a otro con mayor rapidez y cuando decir «he ido desde Madrid a Barcelona», era como decir hoy «he dado la vuelta al mundo».

Pasó cerca de media hora:

Inés seguía mirando a la princesa y aguardando a que ésta le dirigiese la palabra para tener ocasión de hablar, porque el silencio era para la doncella un tormento tan cruel como el hambre.

Doña Ana, después de haber gozado con la idea de los nuevos triunfos que iba a proporcionarle su ida a la corte, quiso vencerse de si Inés era, como se la habían

pintado, moza de ingenio y travesura, y le dijo:

—En el primer descanso que hagamos sacará de los cofres más abrigo, porque la mañana está fría.

—A propósito he dejado fuera otro albornoz de paño más fuerte que el que lleváis, y lo tengo aquí—contestó Inés señalando un lio de ropa.

—Eres prevenida.

—¿Queréis cambiar de albornoz?

—Sí.

La doncella quitó a su señora el abrigo, y le puso otro de paño verde forrado de seda negra.

—¿Cuántos años tienes?—repuso la princesa.

—Veinticuatro, según la cuenta de mi madre, ajustada con el rosario; veinte, según mis deseos, según lo que afirman los aduladores enamorados.

La princesa se sonrió.

—Me agrada esta muchacha—dijo para sí.

Y luego añadió en voz alta:

—¿Y cuál es la verdad de esas tres edades?

—Nadie mejor que vos puede decirlo.

—¿Cómo, si nunca te conocí?

—Porque mi verdadera edad es la que represento. ¿Qué importan los años que pasaron, si aunque sean ochenta o ciento no salen al rostro para ahuyentar galanes?

—Eres ingeniosa—repuso la dama.

—Però soy pobre.

—¿Acaso eres ambiciosa?

—No, señora, porque deseo lo que no puedo alcanzar.

—Mucha es tu prudencia.

—Mi egoísmo, porque quiero vivir tranquila y alegre: el que desea y no consigue, se desespera y muere rabiando antes de tiempo.

—¿Quién te ha enseñado eso?

—La experiencia.

—Lo que prueba que antes has ambicionado sin alcanzar tu deseo.

—Y harto me pesa—repuso Inés con su natural verbosidad—. Una vez me empeñé... pero, vamos, esto no viene al caso... Perdonadme, señora; a veces se mueve mi lengua en contra de mi voluntad, como si le acometiese una convulsión.

Doña Ana no pudo contener la risa.

—Prosigue—dijo—, que tengo curiosidad por saber cuál ha sido el único deseo que has tenido en tu vida y que no has visto satisfecho.

—Pues bien, mi empeño fué que un hombre me dijese algún requiebro, y él, con la obstinación del que trata de ganar una apuesta, frustró mi deseo.

—Refiérme la aventura, que debe ser curiosa.

—Servía yo a doña Juana Meléndez, la esposa del oidor don Antonio de Gálvez, y

Región andaluza

Información de Huelva

Para la primera autoridad civil de la provincia.—Un hombre muerto de un t. o. Robo en un Estanco.—Otras noticias

Por tratarse de un asunto que tan mal dice de la cultura de una capital como la nuestra, nos permitimos llamar la atención, con todos los respetos, a la primera autoridad civil de la provincia, sobre los escandalosos hechos inmorales que se vienen cometiendo por jóvenes invertidos en un «cábaré» que han formado en el barrio de Las Colonias, y que según nos informan, es un asco, cometiéndose las mayores inmoralidades.

Además, tuvimos noticias de que a dicho lugar concurren infinidad de muchachos y mujeres de mal vivir, dándose una nota de incultura impropia de una capital como Huelva.

¿No sabe de esto nada la Policía?

¿Y la guardia civil del puesto de «Las Colonias», próxima al lugar que nos indican, quizás tampoco lo sepa?

En la villa de Nerva y en la taberna propiedad de Manuel Martín Martín, cuestionaron por asunto de negocio los hermanos Juan y Antonio Guerrero López y el padre de éstos Juan Guerrero Ortiz.

El dueño de la taberna al ver el camino que llevaba el asunto trató de amortiguar los ánimos de la familia cariñosa (padre e hijos) a la vez que reclamaba el importe de la consumación y la de los vasos que rompieron, negándose a tal cosa, y encima le insulta, teniendo que salir en defensa del tabernero el parroquiano Antonio Martínez Cruz, con el que se «liaron» los her-

manos Juan y Antonio y su padre José, saliendo a la calle desafiados.

Antonio Martínez, armóse de una escopeta y en la calle hizo fuego a Juan Guerrero, que cayó al suelo desplomado, falleciendo a poco de ingresar en la Casa de Socorro.

La guardia civil detuvo al agresor, quedando a disposición del juzgado, juntamente con el arma con que disparó.

En el pueblo de Santa Olalla del Cala fué detenido por la guardia civil un sujeto llamado Antonio José Ruiz Díaz, el cual noche pasada asaltó la casa donde habita la vecina de Fuente de León Juana Núñez Delgado, apoderándose de diez monedas de oro de 25 pesetas y varios billetes del Banco de España.

La detención se llevó a efecto cuando se disponía José a cambiar una de las monedas robadas.

En la madrugada pasada fué asaltado por unos desconocidos el estanco que posee en la calle Rascon doña Magdalena Andivia Pereira, llevándose los rateros efectos por valor de cien pesetas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

El nuevo Gobernador civil de la provincia de Huelva

Por la Prensa se sabe que entre los decretos firmados por S. M. el Rey (q. D. g.) figura uno nombrando para Gobernador civil de Huelva a don Vicente del Olmo, el que en breve se posesionará en su cargo.

Esperamos que su estancia en Huelva sea duradera en bien de los intereses de esta provincia.—A. Corte.

12-XII-928.

LA VOZ en Monturque

Muerte sentida

En ésta ha fallecido, a la avanzada edad de 68 años, la virtuosa señora doña Antigua Lara, viuda de Rueda y madre de los escudalados propietarios don Eduardo y don Rafael Rueda Lara.

El entierro ha constituido una verdadera manifestación de duelo, pues, dadas las muchas prendas personales que acompañaban a doña Antigua, gozaba de innumerables simpatías entre este vecindario, pudiendo asegurarse que no quedó una sola persona que no asistiera al sepelio.

Nosotros, desde estas columnas, hacemos nuestro el dolor que en estos momentos embarga a don Eduardo y a don Rafael y le manifestamos nuestro más sentido pésame.

Novena

Ha terminado la novena de la Inmaculada Concepción, que con gran solemnidad se ha celebrado en esta parroquia.

Desde el primer día, la iglesia aparecía engalanada como en las grandes solemnidades, notándose el buen gusto de las simpáticas Hijas de María, que, como siempre, contribuyeron a dar esplendor a esta clase de actos.

Como en años anteriores, ha estado concurridísima, si bien en el presente, se ha notado mayor número de hombres, debido al celo de nuestro digno párroco don Mariano Fernández Tenllado, que haciendo un verdadero sacrificio, nos predicó todas las noches con la elocuencia que es tan peculiar en él.—Corresponsal.

10-12-28.

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 2806 CORDOBA

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos. Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL., Alfonso XIII, 36.

¡¡¡Pase usted!!!

por la Zapatería Sapena, Conde de Cárdenas, 26, y encontrará usted calzados de todas clases a unos precios sorprendentes de baratos.

Pastillas Morelló



Ocupan el primer lugar entre los remedios científicos para combatir con resultados sorprendentes todas las afecciones de las vías respiratorias, **Resfriados, Tos, Asma, Catarros, Grippe, Bronquitis, Ronquera, Laringitis, Abscesos pulmonares, etc.**

Los médicos más eminentes según podemos demostrar, han formulado y recomendado con crecientes éxitos para las afecciones de las vías respiratorias las **Pastillas Morelló.**

Obran por inhalación antiséptica y balsámica al disolverse en la boca. No contienen narcóticos ni anestésicos. Pueden usarlas hasta los niños y personas de edad avanzada.

Pastillas Morelló son las que recomiendan los médicos.

Pastillas Morelló con su uso notaréis alivio al instante sin peligro alguno.

Pastillas Morelló ocupan el primer lugar en su clase.

Pastillas Morelló se venden al precio de **2 pesetas** en todas las buenas farmacias de España y América.

NOTA: Nuestro representante general con la ayuda de sus agentes recorre toda España reparando gratis hasta un millón de cajas de Pastillas Morelló para que todo el mundo pueda conocer estas inimitables pastillas.

Concesionario: Laboratorio Morelló.—Barcelona.